

scharff-sinniger Mann/ mit Berathung seiner
gelehrten Herren Lands-Leute an mich schrei-
bet/ welches etwan auf deutsch also lauten kön-
te: Die Bohnen nemlich / derer mein Herr
in seinem Schreiben gedencket / nennet man
auf Arabisch Cahouéh, (aus welchem Lande
sie zu uns kommen/) denn / die Araber haben
den Consonantem v nicht in ihrer Spra-
che/ wie etwa sonst die andern Völcker. Von
den Türcken und Morgenländischen Natio-
nen wird es also ausgesprochen / Cahué, des-
sen Ursprung sie herrechnen von dem Worte
Cohuet, heißt so viel / als Robur , Kraft
oder Stärcke: Und giebet man ihm solchen
Nahmen darum / weil es die Eigenschafft an
sich hat/ die Kräfte zu vermehren und wieder-
zubringen. Bis hieher Alepo. Wir aber
wollen uns in diesem Tractatzen des Worte-
gens Caphé, weil es bey denen Europæern
bekannter ist / als jene / ebenmäsig zu gebrau-
chen/ keine Bedenckzeit nehmen.

Das II. Capitel/

**An welchen Orten dieses Café wach-
se/ und wieviel uns dessen jährlich
zugebracht werde.**

**Auf dem ganzen weiten Erdboden ist kein
Land/**